

EDITORIAL MENSUEL DES VISITEURS



En ce mois d'avril, nous aimerions vous présenter Sainte Catherine de Sienne (fêtée le 29 avril).

Sainte Catherine de Sienne est la benjamine d'une famille très nombreuse (24 frères et sœurs) est née en 1347 en pleine période de misère et de peste. Elle entend très jeune l'appel à se consacrer à Dieu. A 16 ans, elle devient tertiaire dominicaine, tout en vivant sa vie d'austérité et de prière au milieu de sa famille. Elle fait vœu de virginité, ce qui n'enchantait pas ses parents. Un petit groupe d'amis qui l'écoutent et la soutiennent (les Caterini) l'appellent « Maman ».

Ascèse et oraison la font vivre en étroite union avec le Christ, tout en se préoccupant des réalités de la vie. Elle vient en aide aux pauvres et aux malades de Sienne, elle écrit aux grands de son temps. Son principal souci est l'unité de l'Eglise.

Sans complexe, elle écrit au Pape, alors en Avignon, une lettre brûlante où elle le presse de revenir à Rome. Elle ira même le chercher.

Lorsque la chrétienté occidentale sera divisée entre plusieurs papes, elle soutiendra Urbain VI et déployera des trésors d'activité et de diplomatie pour rassembler l'Eglise autour de lui.

Elle prend aussi parti dans les luttes où s'affrontent les villes italiennes.

Elle, la recluse de Sienne, voyage inlassablement comme médiatrice dans le nord de l'Italie et le sud de la France. Son dernier voyage fût à Rome où elle mourût à l'âge de 33 ans le 29 avril 1380.

L'activité débordante de Sainte Catherine n'est que la face apparente d'une intense vie mystique, avec des extases durant lesquelles ses disciples, émerveillés, copient les prières qui s'échappent de ses lèvres. Son « dialogue » qui est aussi un des classiques de la langue italienne, retrace ses entretiens enflammés avec le Christ.

Catherine est canonisée en 1461.

Pie IX fit d'elle la copatronne de l'Italie.

En 1970, Paul VI la nomme Docteur de l'Eglise.

En 1999, Jean-Paul II la déclare copatronne de l'Europe.

« *Sainte Catherine entra avec un regard sûr et des paroles de feu dans le vif des problèmes sociaux et politiques qui ont déchiré l'Europe de son époque* » (Jean-Paul II).

Nous vous proposons une prière de Sainte Catherine :

Ô Esprit Saint, viens dans mon cœur. Par ta puissance, attire-le à toi, ô Dieu vrai, et accorde-moi la charité en même temps que la crainte.

Ô Christ, garde-moi de toute mauvaise pensée, réchaaffe-moi et embrase-moi de ton très doux amour, et toute peine me semblera légère.

Ô mon Père Saint, mon doux Seigneur, maintenant aide-moi dans toutes mes actions. Christ Amour ! Christ-Amour !



Sainte Catherine de Sienne est aussi la patronne des journalistes et de ceux qui utilisent les médias.

Source images : [Andrea Vanni, Public domain, via Wikimedia Commons](#)